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На очередном приеме по личным вопросам у главы МО
«Сланцевский район» побывали 10 человек. Основные воп-
росы, которые волнуют жителей города, касались улучшения
жилищных условий.

* * *
Нынче, как и в прошлом году, районный узел федераль-

ной почтовой связи проводит конкурс на лучшего подписчи-
ка. Главные критерии конкурса – объем и сумма подписки.

* * *
С 1 июля в инспекции МНС по Сланцевскому району заре-

гистрировано 4 новых юридических лица. Отказано на закон-
ных основаниях в регистрации 2 юридическим лицам.

* * *
17 сентября в отделе образования прошло совещание с

руководителями школ и учреждений дополнительного обра-
зования. Проанализирована деятельность в минувшем учеб-
ном году, намечены задачи на начавшийся год.

* * *
В отделе по делам культуры, молодежи и спорта состоя-

лось совещание заведующих сельскими Домами культуры. За-
ведующие получили пакет примерных нормативных докумен-
тов для разработки положений о кружках, клубах по интере-
сам.

*По заявлению члена правительственной
комиссии по реформированию госслужбы
М.Дмитриева, в госструктурах работают в ос-
новном те, кому еще нет 30, и те, кому за 50
лет. Люди в самом продуктивном возрасте
предпочитают бизнес.

*К работе над созданием фундаменталь-
ной 30-томной «Большой российской энцик-
лопедии» (БРЭ) приступил научный коллек-
тив издательства с таким названием. Этот труд
будет осуществляться совместно с российс-
кой Академией наук под руководством ее
президента академика Юрия Осипова. Коллек-
тив издательства состоит из всемирно извес-
тных ученых, ведущих специалистов в различ-
ных научных дисциплинах, а также авторитет-
ных искусствоведов и выдающихся деятелей
отечественной культуры. Первый том под на-
званием «Российская Федерация» выйдет в
конце 2003 года. Каждый год в свет будут вы-
ходить по три тома, работу планируется за-
вершить к 2013 году.

В.СИГАЧЕВА: «На улице Грибоедова подрезают деревья. Мы,
жильцы дома № 6, подали заявку, чтобы нам тоже обрезали дере-
во у дома, а то ветви бьют по крыше и могут разломать шифер, но
пока никто не выполняет заявку. Когда же произведут обрезку
дерева?».

Отвечает специалист I категории отдела муниципального хо-
зяйства МО «Сланцевский район» Н.Е.АПРИНЦЕВА:

- Подрезка деревьев по этому адресу запланирована на октябрь.

ИТОГИ     НЕДЕЛИ
Поступило 9 сообщений о преступлениях и происше-

ствиях, возбуждено два уголовных дела. В отдел милиции
доставлено 55 человек, в том числе за нарушение антиал-
когольного законодательства - 23, за мелкое хулиганство -
12. В медвытрезвитель было помещено 26 человек. Про-
верено 274 единицы автотранспорта, досмотрено – 145, вы-
явлено 90 нарушений Правил дорожного движения, один
пьяный водитель за рулем.

УГНАЛИ    МАШИНУ
Гражданин С. заявил о том, что в период с 22 часов 19 сен-

тября до 10 часов 20 сентября неизвестные от дома по ул.
Свободы угнали его автомашину ВАЗ-21011. Сотрудники мили-
ции нашли брошенный автомобиль на ул. Красноармейская. Из
машины похищен аккумулятор.

 НЕУДАЧНО     ВЫСТРЕЛИЛ
20 сентября в ЦРБ обратился гражданин К., 1972 г.р., с огне-

стрельным ранением правой кисти. С его слов, на Нарвском
водохранилище ему нечаянно выстрелил в руку его знакомый.
Имя знакомого он  назвать отказался.
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За активное участие в выстав-
ке-ярмарке «Малый и средний
бизнес Ленинградской области.
Муниципальный опыт – 2002»,
проходившей в конце июля в
культурно-выставочном центре
«Евразия» (С.-Петербург), награж-
дены дипломами следующие
сланцевские предприятия: ЗАО
«Сланцыхлеб», ЧП В.В.Захаров,
ОАО «Сланцевский завод «Поли-
мер», ОАО «Иванов и К», ООО
«Кристалл» и ООО «Биосток».
Дипломами за участие в заключи-
тельной юбилейной выставке-
ярмарке отмечены ООО «Крис-
талл» и ООО «Петербургская ке-
рамика». Все названные предпри-
ятия включены в каталог выстав-
ки-ярмарки, что дает возможность
установить новые партнерские
отношения, расширить  рынок
сбыта.

То, что наш район был представ-
лен на обеих выставках достаточно
широко, - результат большой орга-
низационной работы, выполненной
отделом экономики и инвестиций
администрации МО «Сланцевский
район».

Недавно учащиеся 3 б класса
школы № 2 пришли на урок… в
детский филиал № 2 районной
библиотеки.

Урок для них провела заведую-
щая читальным залом Н.В.Буянова.
Он посвящался писателю Е.А.Пер-
мяку, столетие со дня рождения ко-
торого будет отмечаться 31 октяб-
ря.

Готовясь к уроку, ребята прочи-
тали книжки этого писателя. Они ак-
тивно отвечали на вопросы, уча-
ствовали в литературной игре.

В С.-Петербурге состоялась  конференция регионального отделения
партии «Единство и Отечество» - Единая Россия. Районную партийную
организацию на ней представлял председатель политсовета А.В.Хилов.
Представителями районных партийных организаций было предложено до
15 октября сделать экономический и политический анализ района. В том
числе отразить в нем  исполнение закона о местном самоуправлении.
Помимо этого районные организации представили для утверждения на
должность председателей исполнительных комитетов местных отделе-
ний по несколько кандидатур. О задачах на ближайшее время рассказал
первый зам. председателя  регионального  политсовета С.О.Львов.

 

 

 

 ДИПЛОМЫ
ЗА УЧАСТИЕ

УРОК –
В БИБЛИОТЕКЕ

НА ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

РЫНОК
РАСШИРЯЕТСЯ

Сегодня городской рынок
проводит ремонт.

Уже завершены работы по лив-
невой канализации, заасфальтиро-
вана большая часть территории. Об-
щая площадь рынка, за счет расши-
рения, увеличилась на 200 квадрат-
ных метров, что позволит ввести
новые дополнительные торговые
места.
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Молодежь остается собой Уже два года в рамках эксперимента в некоторых регионах
России выпускники школ сдают единый государственный эк-

замен. В недалеком будущем такой экзамен предстоит сдавать всем
выпускникам. Конечно, учащихся и родителей волнует, как будет
проходить сдача единого государственного экзамена, как к ней под-
готовиться, каковы преимущества такой формы аттестации. Отве-
тить на эти вопросы мы попросили начальника отдела образова-
ния администрации МО «Сланцевский район» Н.Н.ЦУХЛОВУ.

П е р е п и с ь  н а с е л е н и я  -  б о г о у г о д н о е  д е л о
«Перепись населения –

очень ответственное общегосу-
дарственное дело», - заявил Уп-
равляющий делами Московской
патриархии, член Госкомиссии по
подготовке и проведению Все-
российской переписи населения
митрополит Солнечногорский
Сергий в ходе пресс-конферен-
ции, прошедшей в Москве 31
июля в пресс-клубе «4 стороны».
В пресс-конференции также при-
нял участие статс-секретарь Го-
сударственного комитета РФ по
статистике Сергей Колесников.

Митрополит Сергий призвал
всех верующих принять участие
в переписи и напомнил, что это
мероприятие упоминается даже
в Священных книгах Ветхого За-

вета. Когда Иисус Христос родил-
ся и пришел на землю, в Римс-
кой Империи как раз происходи-
ла перепись населения. Богома-
терь вместе с названным отцом
Христа Иосифом шла в Вифле-
ем, чтобы принять в ней участие.
Из-за того, что в городе все гос-
тиницы были заняты, они оста-
новились в пещере, где и родил-
ся Христос.

По словам митрополита Сер-
гия, Русская Православная Цер-
ковь готова оказывать государ-
ственным структурам практичес-
кую помощь в подготовке и про-
ведении переписи. Такая под-
держка может выражаться в
разъяснении прихожанам всей
важности предстоящей перепи-

си для жизни страны. Митропо-
лит Сергий не исключил, что в
случае соответствующей
просьбы к православным росси-
янам может обратиться и сам
Патриарх Всея Руси Алексий. По
его словам, вполне возможно,
что уже сейчас священники в
своих проповедях указывают
прихожанам на то огромное зна-
чение, которое перепись населе-
ния имеет для всех нас, и призы-
вают принять в ней участие.

Во время предстоящей пере-
писи вопрос о вероисповедании
задаваться не будет. С таким
положением дел согласны и
представители основных кон-
фессий. По словам митрополи-
та Сергия, решение о том, какие

вопросы включать в переписной
лист, является прерогативой го-
сударства. Хотя церкви было бы
интересно узнать, сколько лю-
дей сегодня в России считают
себя православными. Предста-
витель Госкомстата уточнил, что
включение вопроса о вероиспо-
ведании в программу переписи
2002 года противоречило бы
Конституции России, которая
гарантирует всем гражданам
страны полную свободу совести.

Статс-секретарь Госкомста-
та РФ Сергей Колесников рас-
сказал, что в рамках подготовки
к переписи сотрудники Госком-
стата регулярно проводят встре-
чи с представителями Русской
Православной Церкви и других

традиционных конфессий, дей-
ствующих на территории России.
«Это помогает нам находить об-
щий язык с массами верующих
людей», - сообщил Сергей Колес-
ников. Митрополит Сергий добавил
также, что сегодня представите-
ли традиционных конфессий – пра-
вославия, мусульманства, буд-
дизма и других - вновь наладили
тесные контакты друг с другом и
активно взаимодействуют в рам-
ках Госкомиссии по подготовке и
проведению Всероссийской пере-
писи населения и Совета по взаи-
модействию с религиозными орга-
низациями и объединениями при
Президенте РФ.

Пресс-служба
 Госкомстата России.

- А кто проверяет работы?

- Все работы кодируются, их
проверка идет в Москве. Ответ бу-
дет приходить через 2 дня: первые
два блока заданий будут проверять
машины.

- Наталья Николаевна, воз-
можно ли получение на еди-
ном экзамене неудовлетвори-
тельной оценки, и что в таком
случае ожидает выпускника?

- Да, возможно, но в аттестат
(его выпускник получает наряду со
свидетельством) будет проставле-
на положительная оценка – на ос-
нове итоговой за курс. Но, конечно,
получение неудовлетворительной
оценки лишает  выпускника возмож-
ности поступления в вуз.

- Как долго действуют ре-
зультаты единого государ-
ственного экзамена?

- До 31 декабря того года, в ко-
тором проходила сдача экзамена.
В случае непоступления в вуз вы-
пускнику в следующем году вновь
предстоит сдавать экзамен и полу-
чать свидетельство.

- Когда в школах нашего
района будет проводиться
единый экзамен?

- Как я уже отмечала, пока та-
кая форма аттестации проводится
в рамках эксперимента. Нынче в эк-
сперименте участвуют 40 регионов.
Предполагалось, что и Ленинград-
ская область, в том числе наш рай-
он, примут участие в эксперименте
в нынешнем году. Поскольку усло-
вия его проведения резко измени-
лись (необходимо участие всех
школ, к чему пока не готовы), то
решено было отказаться от учас-
тия в эксперименте. Но в следую-
щем году это обязательно будет
сделано. А через два года такой эк-
замен будет проводиться повсеме-
стно.

- Как же к нему готовиться?

- Конечно, основная нагрузка по
подготовке к единому экзамену ло-
жится на педагогов: они должны да-
вать детям крепкие знания, разви-
вать у них самостоятельность и
творческое мышление. И родители
могут помочь: приобретя сборники
тестов по различным предметам из-
дательства «Дрофа», они могут про-
верить, насколько дети готовы к вы-
полнению заданий.

Наша общая  задача - сделать так,
чтобы дети при введении единого
экзамена не пострадали. Наоборот,
у них должны появиться реальные
возможности поступления в выб-
ранный вуз. И эти возможности бу-
дут зависеть только от знаний вы-
пускника, а не от толщины родитель-
ского кошелька, что сегодня, к со-
жалению, нередко определяет по-
ступление в вуз.

                             Беседу вела
                                 Т.КРЫЛОВА.

ЕДИНЫЙ ЭКЗАМЕН:
несостыковку выпускных и вступи-
тельных экзаменов.

- Наталья Николаевна, с ка-
кой целью вводится единый
государственный экзамен?

- Разработана концепция мо-
дернизации российского образова-
ния. Главная задача – обеспечение
современного качества образова-
ния на основе сохранения его фун-
даментальности и соответствия ак-
туальным и перспективным потреб-
ностям личности, общества и госу-
дарства. С целью обеспечения га-
рантии доступности качественного
образования, для повышения
объективности итоговой аттеста-
ции выпускников школ и вводится
единый государственный экзамен.

- Почему он назван единым?

- Единый экзамен – это совме-
щение итоговой государственной
аттестации со вступительными эк-
заменами в вуз. По итогам экзаме-
на выпускник получит свидетель-
ство, в котором будут отражены
результаты по 100-балльной шкале.
Это свидетельство отправляется в
вуз (возможно, и сразу в несколько
вузов). Чем больше набрано баллов
на едином экзамене, тем выше ве-
роятность поступления в вуз. Вы-
пускнику не придется ездить сда-
вать вступительные экзамены, он
будет дома ждать ответа о зачис-
лении в вуз. Дети, живущие в горо-
де и на селе, получают равные воз-
можности для поступления в выс-
шее учебное заведение.

- Наталья Николаевна, в ка-
кой форме будет проходить
единый государственный эк-
замен?

.- В форме тестирования. Пока
разработаны тесты по 10 предме-
там. Как и сейчас, определяются
обязательные для сдачи предметы
и предметы по выбору. Каждый пред-
мет сдается в отдельности. Пись-
менных экзаменов у выпускников не
будет. Сдача экзамена организует-
ся на базе одной из школ, учащиеся
сидят по одному за партой. Работа-
ют два преподавателя-организато-
ра, которые не являются учителями
в классе, сдающем экзамен.

Что представляют собой тесты?
Они состоят из трех блоков заданий.
Первый блок рассчитан на то, что с
ним справятся 80-90 процентов вы-
пускников: здесь из предложенных
ответов необходимо выбрать пра-
вильный, то есть воспроизвести
знания. При выполнении заданий
второго блока учащемуся нужно
сформулировать краткий ответ,
проявить определенную самостоя-
тельность. Самый сложный – тре-
тий блок заданий: они рассчитаны
на творческое использование зна-
ний. Например, на экзамене по рус-
скому языку и литературе это мо-
жет быть написание рецензии, эссе.
Чем сложнее выполненные задания,
тем больше будет набрано баллов.

Хочу подчеркнуть, что задания
тестов строятся в строгом соответ-
ствии с программой, которая реа-
лизуется в учебном заведении. Это
ликвидирует существующую нынче

КТО И КАК
БУДЕТ СДАВАТЬ

 

16 сентября губернатор Ле-
нинградской области Валерий
Сердюков встретился с молоде-
жью региона. В Доме областного
правительства состоялось откры-
тие выставки,
посвященной
дес яти лет и ю
работы област-
ного молодеж-
ного Комитета,
а затем на про-
тяжении более
полутора часов
Валерий Сер-
дюков отвечал
на вопросы ре-
бят – более 30
юношей и деву-
шек, председа-
телей отделов
по работе с мо-
лодежью муни-
ципальных об-
разований – по-
лучили ответы
главы области
на интересующие темы. Они были
разнообразными и касались боль-
шинства ребят Ленинградской об-
ласти. По словам губернатора,
встретиться с молодыми ему
было надо во многом потому, что
именно они чутко и с долей скеп-
сиса относятся ко всему, что про-
исходит в обществе. «Это было
всегда: молодежь хочет проявлять
себя и творить, ей претит молча-
ливое согласие со всем, что про-
исходит в обществе. Молодые
люди в том числе повернули ис-
торическое развитие страны: ре-
волюционеры были не старыми, в
основном – студенческого возра-
ста и немного постарше. Сейчас
мы делаем ставку на создающую
молодежь, и неправда, что она
какая-то неправильная, не та, что
была раньше. Просто важно гово-
рить с молодыми, интересовать-
ся их взглядами, и тогда ребята,
юноши и девушки, станут сегодня
или завтра помощниками в разви-
тии Ленинградской области», - ска-

Валерий Сердюков с удо-
вольствием и подробно
ответил на вопросы юно-
шей и девушек, приехавших
в Дом областного Прави-
тельства

зал губернатор во вступитель-
ном слове.Отвечая на вопро-
сы молодежи, Валерий Сер-
дюков рассказывал о самом
главном, что волнует подрас-
тающее поколение – это жи-
лье, трудоустройство, досуг и
образование, отношение с об-
ществом, которое развивает-
ся не всегда просто и ровно.

Губернатор показал, что хорошо
знает  проблемы молодежи, и пря-
мо говорил свое мнение. Напри-
мер, о том, что борьба с наркома-
нией ведется не с того конца: в
сводках рапортуют о задержанных
с граммом, а сеть продавцов ос-
тается и процветает. О современ-
ной литературе Валерий Сердюков
выразил мнение, что бессмыслен-
но насаждать какое-либо направ-
ление ее развития искусственно, и
главное, что должны делать шко-
лы – не запрещать читать, что не
нравится учителям, а прививать
вкус к настоящим авторам, воспи-
тывать читателей. Отвечая на воп-
росы о развитии области, губерна-
тор сообщил, что региональный
бюджет не уменьшит, а увеличит
поддержку молодежи, но в то же
время федеральный центр огорча-
ет: например, фонд социального
страхования с будущего года пере-
станет финансировать летнюю оз-
доровительную кампанию. «Мы бу-
дем стараться компенсировать это

из своего бюджета», - заявил гу-
бернатор Ленинградской области.

Среди вопросов поднимались
и частные: например, о дострой-
ке стадиона в Лодейном Поле. Гу-
бернатор заявил, что он выделит
на него средства, а вот для Тихви-

на – нет, пото-
му что нет уве-
ренности в его
необходимости
в этом городе.
Лодейное Поле
из всех северо-
восточных рай-
онов быстрее
всего развива-
ет экономику  и
получает за это
поддержку об-
ластного Пра-
вительства в
в ы п о лн ен и и
с о ц и а л ь н ы х
проектов.

Среди про-
чих был задан и давно, казалось
бы, забытый вопрос объединения
с Петербургом. Насчет тех руково-
дителей, которые хотят этого, гу-
бернатор вспомнил случай из соб-
ственной жизни. Был у Валерия
Сердюкова знакомый руководи-
тель крупного объединения, куда
входили и институты, и заводы, и
лагеря отдыха, и много чего дру-
гого. И каждый год этот директор
преобразовывал свои подразделе-
ния: одно объединит с другим, тре-
тье разделит с четвертым, и все
время предприятие было в про-
цессе становления, развития – ра-
ботать было некогда, впору толь-
ко перестраиваться. Когда Вале-
рий Сердюков спросил знакомого,
зачем ему это все надо, он отве-
тил: «А у меня уже нет сил руко-
водить предприятием, да и не
знаю, как наладить производство,
хозяйство. Вот и тасую постоянно
свои цеха, институты, объединяю,
разделяю, и никто не замечает,
что дело стоит. Со стороны – буд-
то ведется большая работа». В
Ленинградской области, заметил
губернатор, такая «работа» не
нужна, и у региона нет возможно-
стей допустить, чтобы в нем де-
лал, что заблагорассудится, каж-
дый прожектер. Так  что Ленинг-
радская область останется сама
собой, и это – мнение не главы об-
ласти, а ее жителей.

Наш район представляли четыре человека: главный специалист В.Н.Камышев и ведущий специалист
В.В.Звидрина  отдела по делам культуры, молодежи и спорта администрации МО «Сланцевский рай-

он», Андрей Куткович, ученик 11 класса школы № 3, Ирина Макарова, ученица 10 класса школы № 1.
В здании областного правительства была открыта фотовыставка «Молодежь Ленинградской области»,

посвященная десятилетию отрасли молодежной политики. Наш район также принял в ней участие. Дипло-
мом первой степени за фотографии в номинации «Оригинальное фото» награжден Андрей Богданов. Гра-
мотой за активное участие в выставке - Ю.Н.Терентьев. После знакомства с фотовыставкой состоялся
разговор губернатора с молодежью «Открытый микрофон». В.П.Сердюков отвечал на вопросы о молодежной
политике, о финансировании различных программ, в том числе программы профилактики наркозависимо-
сти, о развитии физкультуры и спорта в области. «Ответы губернатора подтвердили, что он знает проблемы
каждого муниципального образования и подтвердил готовность правительства области помогать совместно
решать проблемы», - поделилась впечатлениями В.В.Звидрина. А фотовыставки о жизни молодежи теперь
будут проходить ежегодно.

Ход работы по переводу на газ двух котлов му-
ниципальной котельной № 16 регулярно рассмат-
ривается на оперативных совещаниях под предсе-
дательством заместителя главы МО «Сланцевский
район» А.А.Хоперского.

На прошлой неделе в таком совещании принял
участие начальник УКС ОАО «Леноблгаз» А.В.Белоу-
сов. Он сообщил, что руководством «Леноблгаза» (ко-
торый является генподрядчиком в реконструкции ко-
тельной № 16) принято решение оплатить стоимость

установки отопительного оборудования специализи-
рованной организации «Ремвест». Основная задача
«Ремвеста» - заменить горелки на котлах, переводи-
мых на газ.

 Другие субподрядные организации ведут монтаж
контрольно-измерительных приборов, заканчивают
прокладку газовых труб внутри котельной.

Отопительный сезон, по словам директора про-
изводства «Теплосеть» В.Н.Бычкова, котельная нач-
нет, работая на оставшихся «мазутных» котлах.

Реконструкция котельной № 16 продолжается
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А  у  н а с  в  д е р е в н е

Маленькая, полуразрушенная часовенка видна прямо с дороги, потому что стоит она в
самом начале деревни Кошелевичи Овсищенской волости. Ничем эта деревушка не отлича-
ется от сотни таких же, раскиданных по всему Сланцевскому району, разве что своей богатей-
шей историей. Кошелевичи расположены на древнем Самрянском пути. Сегодня это дорога
на Сланцы до Плюсских бродов и перевозов. Кошелевичи – от понятия кошель – богатеть и
именно здесь, на дороге. Еще в 1498 году погост на Пенинском озере носил название Коше-
левской Пенинской. А ведь Пенино – от «пенязь» - деньги, мзда на дороге. Вот как тесно все
переплетается. Во времена Пушкина деревни Кошелевичи I, II, III принадлежали барону Шта-
кельбергу, и в них проживало 312 человек. В 1864 году в деревне Кошелевичи жило 269
человек, было 36 дворов. До революции здесь были огромные сады, и кошелевцы специали-
зировались на садоводстве и поставке фруктов в Санкт-Петербург и Нарву. Садоводы были
знатные, они занимались селекцией и разведением садов вплоть до Финляндии. Одним из
них был Михаил Исаакович Свинтусов. Он имел великолепный сад, где росли яблони, груши,
сливы, желтая малина, виноград и фундук. Купцы-садоводы занимались поставкой фруктов
не только из местных садов в Санкт-Петербург, но везли «витамины» из Польши, Прибалтики,
Украины. Вот, к примеру, житель из деревни Тарасова Гора вместе с группой других торгов-
цев поставили в Питер в 1880 году только за один сезон 48 вагонов фруктов!

Удивительно, но в Кошелевичах до сих пор сохранились, сады прошлого века правда
частично, яблони, вишни, сливы.

Откуда взялась деревушка?

Большой двухэтажный дом
старинной кладки стоит в самом
центре деревни. Видно, что его
уже начали обживать. Вокруг
возводится забор, разбит садик.
Сегодня он принадлежит Татьяне
Александровне и Сергею Петро-
вичу Цесарук. Купили они особ-
няк в 1999 году. Сергей Петрович
и его супруга любезно согласи-
лись рассказать о себе и своей
покупке: «Мы 25 лет отработали
на Севере. Вернулись в Санкт-Пе-
тербург и задумали купить дачу.
Я искал два года, объехал много
населенных пунктов, а потом
прослышал, что в Кошелевичах
кто-то дом продает. Приехал, по-
смотрел, но что-то не решался на
покупку. А тут люди мне говорят,
что дом старинный вроде прода-
ют, я поглядел на него – и «заго-
релся». Поехал в совхоз «Ось-
минский», обговорил всё, стал
документы собирать, много при-
шлось походить по инстанциям,
но ни перед чем не останавли-
вался. Так дошел до Департамен-
та охраны памятников культуры
и заключил с ним договор о том,
что сохраню дом, как памятник

культуры». Татьяна Александ-
ровна добавила: «Я когда первый
раз сюда приехала и зашла в дом,
у меня чуть сердце не останови-
лось, сколько хлама, мусора
здесь было. Стекол не хватало
почти 50 процентов. Встала я у
окна и задумалась, сможем ли
«поднять» этот дом. Сегодня у
меня таких мыслей нет. Мы уже
многое успели». Супруги  Цеса-
рук пригласили посмотреть дом
изнутри.

ВОТ ТАК ТЕРЕМОК!
400 квадратных метров – та-

кова общая площадь всех поме-
щений. Впечатляет! На втором
этаже 6 комнат и подсобные по-
мещения. Поднимаемся по широ-
кой старинной лестнице, с ма-
ленькой лестничной площадки по-
падаем в огромную комнату (в
ней пока устроена кухня), затем
в большущий зал, из которого три
двери в другие комнаты. На по-
толках лепнина и на стенах под
потолком ступенчатые перехо-
ды, все это так необычно и кра-
сиво. Печи из белоснежного ка-
феля Сергей Петрович уже вос-
становил в двух комнатах. Он по-

сетовал, что в зале
камин развалили
видно давно и остан-
ков от него не сохра-
нилось. Во всем чув-
ствуется основа-
тельность, куда бы
ни упал взгляд. Окон-
ные блоки и двери
выдержали испыта-
ние временем. Се-
годняшним жильцам
можно позавидо-
вать, столько в них
энергии, желания и
веры, чего многим  не
хватает.

ЧЕЙ ЖЕ ОН?
Этот усадебный

дом выстроен в
1886 году зажиточ-
ным крестьянином
Федосеевым, кото-
рый занимался тор-
говлей и лесом. Он с
земляками прини-
мал в нем Всероссийского батюш-
ку – отца Иоанна Кронштадского,
приезжавшего на освящение хра-
ма в Пенино (1900 год). Благодар-
ные кошелевцы, в первую очередь

Д   О М  И З  П О З А П РО Ш Л О ГО  В Е К А

Да, так можно уже сказать,
потому что кругом идет строи-
тельство. В основном дома
строят приезжие из Питера.
Строения отличаются своим
размахом, современным дизай-
ном, своей архитектурной осо-
бенностью. 10 лет назад на ис-
торическую родину своих пред-
ков вернулась и Магдалина Ива-
новна Крицкая: «По маминой ли-
нии родня из этих мест, - рас-
сказывает она, - я тоже решила
здесь построиться. Купила фун-
дамент, правда, много хлопот
было с этим, но все уже позади.
Мой родной дед и прадед жили

на этой земле и занимались садо-
водством. Теперь я садик разби-
ваю, розы цветут, а сливы и ябло-
ни еще с прошлого века от старин-
ных садов мне достались». Маг-
далина Ивановна - великая тру-
женица. Несмотря на то, что на-
крапывал дождичек, она копалась
в саду, сажала нарциссы. Её уют-
ный деревянный домик окружен
великанами дубами.«Тени от них
много, - говорит хозяйка, - но спи-
ливать никогда не решусь, это  же
история. Кто-то их   сажал, пусть
так все и остается, всем  нам
хватит тут места и детям, и  вну-
кам,  и  гостям».   М.И.Крицкая –

человек неравнодушный. Когда в
окрестных деревнях взялись за
восстановление часовни в Пени-
но, она была в числе первых.
Сейчас уже собрана достаточная
сумма денег, чтобы закупить кое-
что из строительного материала,
но  работы по восстановлению
уже начаты. Именно Магдалина
Ивановна уговорила нас про-
ехать до деревни Пенино и по-
смотреть на часовню и один из
красивейших архитектурных па-
мятников – храм Пенино. Но это
уже другая история. Хотя не-
сколько снимков мы сделали и
там, в деревне Пенино.

Евгения Никитична Иванова 5 января 2003 года отметит свое
87-летие. Она обрадовалась гостям, а тем более из газеты «Знамя труда»,
которую она получает уже много-много лет подряд. «Почта мне привозит и
письма, и газету, - сказала староста, - люди потом заходят, берут почитать,
иной раз до дыр зачитывают. Кто за чем приходит, иному позвонить надо, а
телефон на всю деревню у меня единственный. Я в Кошелевичах с 1943 года
живу, а сама из Псковской области. Говорят, что деревня была до войны боль-
шая, но ее немцы сожгли. Поэтому ничего не могу рассказать, что и как было
раньше. Я всю жизнь работала. Ловила с рыбаками рыбу, потом и сеяла,  и за
коровами приглядывала. За деревней был большой коровник, сын пастухом
работал, я коров доила. Поначалу, как приехали, жили в небольшом домишке,
потом муж большой дом сам построил, теперь в нем сын живет, а у меня своя
избушка».Почти 8 лет она староста. Это достаточно ответственный пост в де-
ревне, но пока Евгения Николаевна сдавать его не собирается. Когда мы поки-
дали ее жилище, раздался телефонный звонок, и уже через несколько минут
староста, взяв палочку, пошла в конец деревни, видно, что-то надо передать
людям.

                                                             *   *   *
Историческая справка. Дома до пожара войны отличались сложной ар-

хитектурой и витиеватой резьбой. Кошелевцы были грамотны. В 1886 году
в волости было 2 школы. Кошелевский «училищный дом» выстроен в 1875
году, а первой учительницей в нем была Надежда Кириллова. Из Кошеле-
вич родом происходил дипломат Г.Ф.Саксин. В 1950-е годы в деревне был
бражный завод, предприятие по производству хлебо-булочных и конди-
терских изделий. Тут же делали из некондиционного винограда брагу, фа-
совали в небольшие бочки и отправляли в торговую сеть. По словам мес-
тных жителей – местные мужики лежали вповалку, а когда бабам это надо-
ело, они сожгли бражный завод.                 Выпуск подготовила В.ГОРДЕЕВА.

В О З Р О Ж Д Е Н И Е  Д Е Р Е В Н И

К  СТА Р О СТ Е  И Д У Т  В С Е

Так же, как и повсюду. Сажают в огоро-
дах овощи,  растят фрукты, у кого-то имеют-
ся куры и коровы, козы и лошади. Всяк добы-
вает пищу как может. С продуктами здесь
бывает напряг. Есть лавка, где можно 2 раза
в неделю купить далеко не все, иной раз и
хлеба не бывает. В основном народ берет
сумки и отправляется в деревню Осьмино, где есть магазин. Далеко-
вато, хлопотно, но так надежней. На зиму деревня словно замирает.
Дачники уезжают, а местных совсем немного. Но то, что жизнь здесь
есть – это точно. Радует, что вот теперь и исторический памятник не

будет разрушен до основания, он в надежных руках, и то, что
жители Кушелевичей и других окрестных деревень взялись
за возрождение попранных реликвий. Значит, жизнь продол-
жается.

КАК ЖИВЕТСЯ
В КОШЕЛЕВИЧАХ?

Федосеев, соорудили батюшке
особую молельню голубого шелка
с кисеей.

Православные округи после
посещения о.Иоанна завели обы-

чай отмечать церковные празд-
ники в этом доме. Остатки уса-
дебного парка начала ХIХ века,
часть аллеи и пруд сохранились
и поныне.

К О Ш Е Л Е В И Ч И
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ПЕРСОНАЛЬНЫЕ
КОМПЬЮТЕРЫ
принтеры, сканеры,
мультимедиа
КОПИРОВАЛЬНО-
МНОЖИТЕЛЬНАЯ
ТЕХНИКА
   Расходные материалы
Широкий ассортимент бумажной
продукцииСЕРВИСНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ

И РЕМОНТ ОРГТЕХНИКИ
Оперативная заправка картрид-
жей!!!

ул. Ленина д.14 (вход со двора)
E-mail: root@integral.spb.ru

31-526

ИНТЕГРАЛ
ТОРГОВО-СЕРВИСНЫЙ ЦЕНТР

бензовоз
ЗИЛ 431412

Тел. 2-31-40

П р о д а е т с я

 емкость цистерны 6,15 м3.

с  8 . 0 0  д о  1 7 . 0 0

На площадке пято-
го этажа стоит

вынесенная из квартиры
дверь. То ли в интерьер
не вписалась, то ли к
продаже подготовили. В
квартиру втискиваешь-
ся с трудом – что-то ме-
шает открыть дверь. С
отвращением приходит-
ся прикасаться к грязной
стене прихожей. В ней –
темнота, на полу горой
свалено тряпье. Чув-
ство брезгливости не от-
пускает до тех пор, пока
не выйдешь
на улицу.

В квар-
тире – тя-
желый за-
пах гнили и
канализа-
ции. В ван-
ной комна-
те и кухне
все завале-
но мусо-
ром, на
балконе до
середи ны
окна – разный хлам, ненужные вещи.
Предусмотренной проектом в этих
квартирах газовой колонки на кухне
нет. Спичек нет, поэтому газ не от-
ключают. Отклеившаяся от стены по-

С в а л к а  н а  п я т о м  э т а ж е
ПО СЛЕДАМ  ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

Дорогая редакция! Обращаюсь к вам за помощью. Мы жи-
вем в доме 2 по ул. Баранова, на четвертом этаже. Над нами, на
пятом, живет Марина Паннатос. Она ведет паразитический об-
раз жизни, грязи в квартире больше, чем на свалке, стекла из
окон вынуты, проданы, электричество отключено. Нашу кварти-
ру они заливали шесть раз, я писала четыре заявления в ЖЭУ.
Воду им отключили. Теперь из их квартиры – жуткий запах. За
водой с бутылкой ходят на речку или к соседям. Газ горит круг-
лые сутки, над плитой нависли отклеившиеся от стены обои.
Ждем пожара или взрыва. За квартиру, газ, электричество ни-
когда не платят. В квартире постоянно находятся друзья-пьяни-
цы, пьют «бомики». У них чесотка, вши, а тараканов столько,
что, наверное,  такого количества нет во всем городе.

Неужели к этим людям нельзя применить какие-то меры?
При советской власти такого безобразия не допустили бы. Я на-
писала письмо  Путину. Конечно,  непосредственно к нему оно
не попадет, но ответ должен прийти.                 Г.КАШАЕВА,

                                                                 инвалид II группы.

лоса обоев еще со-
всем немного - и
вспыхнет от пла-
мени. Все розетки и
люстры вырваны
из стен с «мясом».
По квартире толпа-
ми ходят тараканы.
В одной комнате,
как минное поле,
несколько куч, ос-
тавленных щенком.

В квартиру М.Паннатос  я при-
шла с участковым уполномочен-
ным. Накануне ее посетила комис-
сия, в составе которой были пред-
ставители жилищной, газовой служ-

бы, гос-
пожнадзо-
ра. Они
б ы в а ю т
здесь регу-
лярно. За-
д о л ж е н -
ность по
квартпла-
те у
М.Панна-
тос – 6769
р у б л е й .
Из-за не-
уплаты от-
к л ю ч е н о
электриче-
ство. «Нео-
днократно
М.Паннатос мы предупреждали о не-
обходимости погасить задолжен-
ность, - сказала специалист МУП
«ЖКХ» Т.Б.Моден. – Предупрежде-
ние дается на три месяца. Акт она
должна подписать собственноруч-
но. Только после этого мы можем по-
дать на нее в суд. Но, к сожалению,
ее трудно застать дома во вменяе-
мом состоянии».

Даже если дело дойдет до суда,

трудно предположить, какие се-
рьезные меры к ней будут при-
няты. В квартире прописаны две
ее дочери  и пятимесячная внуч-
ка. Уму непостижимо, как в та-
ких антисанитарных условиях
можно растить грудного ребен-
ка! М.Паннатос раньше работа-
ла на швейной фабрике, после-
дние семь лет – безработная.
Этого времени ей хватило, что-
бы окончательно скатиться на
дно. Два года назад с детьми
въехала в эту квартиру, ухудшив
свои жилищные условия. День-
ги на жизнь добывает тем, при-
зналась она, что ходит в лес:
«Собираю траву, грибы, ягоды».
А спиртным, самогоном, снаб-
жают в соседнем доме. «Зачем

я их буду на-
зывать, - от-
ветила она на
просьбу учас-
ткового. - Они
понимающие
люди».

«У нас та-
ких квартир
по несколько
в каждом
доме», - сказа-
ли мне и в ми-
лиции, и в
МУП «ЖКХ».

Нормаль-
ному челове-
ку трудно
представить,
во что можно
превратить
квартиру.

Соседям,
к сожалению,

практически ничем помочь нельзя.
А  то, что такие квартиры – очаги
распространения всякой заразы –
чесотки, педикулеза, туберкулеза, –
отдельная проблема. Их в нашем
городе становится всё больше. Та-
ких «квартиросъёмщиков» везут из
других городов.  А ведь нам  и своих
хватает с лихвой!    Н.СТЕПАНЕНКО.

Рукопашный бой включен в про-
грамму спартакиады Ленинградс-
кой области. Соревнования состо-
ятся в Тосно 27-28 сентября. Уча-
ствуют в них юноши старше 18 лет.
Секция рукопашного боя «РуСлан»
готовится к участию в них.

ВКЛЮЧЕН
В СПАРТАКИАДУ

Спорт

РАСПИСАНИЕ ДВИЖЕНИЯ
МАРШРУТНОГО ТАКСИ № 711

Дни отправления:
ПН, ВТ, ЧТ,ПТ, ВС с 01.10.2002 г.

 В Сланцах билеты приобретаются
у водителя, в Пскове билеты
приобретаются в кассе №1

автовокзала.

9.30
ИЗ СЛАНЦЕВ ИЗ ПСКОВА

11.30(чт)

16.00
15.00(пт)
18.00(чт)

ЦВЕТЫ -
НЕ ТОЛЬКО

МОЯ РАДОСТЬ
20 лет назад я приобрела учас-

ток земли, три сотки, и постоянно
тружусь -  радуясь красоте, т.к. чет-
верть земли принадлежит цветам,
без которых  я себя не мыслю.  По-
этому понятен мой интерес к ста-
тье «Не двор - оранжерея». Первое,
что захотелось сделать, - поехать
на экскурсию к чудо-цветоводам.
У меня не частный дом, и огород –
общественный, здесь не вырастут
розы, лилии, актинидии. Растет то,
что редко воруют, хотя тоже быва-
ет. Унесли разом все гладиолусы с
луковицами. Но вся красота от ран-
них примул до осенних астр сохра-
няется. Идут мимо участка люди и
говорят: «Как красиво!». Сколько
букетов подарила я людям за 20 лет
– не счесть. На кладбище  взяла вед-
ро с цветами, так  хотелось поло-
жить на могилы тех людей, кого я
знала долгие годы. Просто чужих,
но заслуженных людей. Какое удо-
вольствие испытываешь сама,
когда даришь цветы другим! Теперь
старость и нездоровье не позво-
ляют делать такое добро людям, но
еще кое-что растет, и кого-то уда-
ется порадовать. Недавно уходи-
ла с участка, и вдруг девушки ок-
ликнули меня, попросив букетик –
на день рождения мамы.  Пришлось
вернуться и порадовать девушек.
Как-то весной сижу в читальном
зале библиотеки. Вижу красивей-
шую ветку физалиса. Спрашиваю,
как сохранилась такая красота? А
мне библиотекарь говорит с улыб-
кой: «Так Вы же и принесли осе-
нью!». Вот это подарок! Душа раду-
ется. А я уже готовлю для подарка
новую ветку – ведь столько глаз
увидят ее!           А.БОРОДУЛИНА,

                       читательница с
                   50-летним стажем.

Читатель
продолжает разговор

Европейские страны, а также Норвегия и Ислан-
дия, договорились о сотрудничестве в контроле над
ледниковыми озерами. Участившиеся в мире случаи
образования таких озер связаны с таянием высоко-
горного льда, вызванного «парниковым эффектом» в
атмосфере и общим потеплением климата на Земле,
считают специалисты-геофизики и гляциологи из семи
стран Европы, собравшиеся в итальянской столице
на научный симпозиум. Создан международный со-
вет «Гляцио-риск»,  при котором специальная группа
занимается сбором и анализом информации о таянии
ледников. Наблюдения за состоянием подобных вод-
ных новообразований чрезвычайно важны для пре-
дупреждения наводнений и разрушения плотин.

Алексей БУКАЛОВ
(корр. ИТАР-ТАСС в Риме).

Неизвестный портрет гения Возрождения Мике-
ланджело Буонаротти обнаружен искусствоведами
на гобелене, хранящемся в муниципальном дворце
Палаццо Веккио во Флоренции, на родине художника.
В так называемом «ковровом» зале после рестав-
рации вывешен огромный (площадью 570х446 см) ста-
ринный гобелен местной работы, посвященный биб-
лейским сюжетам. На одной из тканых картин изоб-
ражен странник с кудрявой черной бородой и пытли-
вым взглядом мудреца.

Как установили специалисты Галереи Уфиццы,
входящей в число крупнейших художественных му-
зеев мира, это изображение было перенесено на го-
белен с утраченного ныне живописного портрета Ми-
келанджело, выполненного в 1547 году его почитате-
лем Франческо Сальвиати.

                                             Алексей БУКАЛОВ
 (корр. ИТАР-ТАСС в Риме).

Создан международный
совет по наблюдению

за таянием ледников

Во Флоренции обнаружен
неизвестный портрет
Микеланджело Пушечное ядро обнаружили жители села Соло-

ти Валуйского района. В селе пять обихоженных ко-
лодцев. Вода в них родниковая и такая холодная,
что зубы «заходятся». Чистая, прозрачная, вкусная
и к  тому  же обладает рядом полезных минеральных
свойств. Пить ее – одно удовольствие. Недавно, от-
правившись к одному из колодцев, украшенному кра-
сивым срубом, селяне немного подзадержались. Во-
дички попили, ведра наполнили. Но при последнем
зачерпывании одному из мужичков показалось, что
ведро будто бы обо что-то звякнуло. Присмотрелись
внимательно к нижней части колодца – на дне вы-
пуклость непонятная вырисовывается.

Оказалось, что в каменисто-грунтовом дне было
«упрятано» пушечное ядро. Реликвию эту, конеч-
но, извлекли и отправили по назначению – в мест-
ный краеведческий музей. Специалисты должны
дать ответ на вопрос, из какого века находка, с ка-
ким событием в жизни села она связана.

                                               Виталий ИЛЬГОВ
(корр. ИТАР-ТАСС в Белгороде).

Проживающая в небольшом литовском городке
Сянои Варена 46-летняя учительница музыки Ире-
на Науюнене иногда забывается и начинает гово-
рить на языке, которого никто не понимает. На воп-
рос горожан, своих учеников, что это за язык, она
удивленно отвечает, что «наш родной – литовский».
Люди уже к этому привыкли и перестали удивлять-
ся. Так случилось недавно во время концерта дет-
ского фольклорного ансамбля под руководством
Ирены. Она, объявляя название очередной песни,
произнесла слова, которые никто не понял. На кон-
церте присутствовали гости из Витебска, районное
начальство. Все были удивлены – кроме местных
жителей.Сколько бы ни гадали, на языке какого на-
рода мира говорит учительница, никто не выска-
зал однозначной точки зрения. Как оказалось, эта
женщина литовские слова произносит в обратном
порядке, составляя из них целые предложения.

                                              Владас БУРБУЛИС
                        (корр. ИТАР-ТАСС в Вильнюсе).

Шли селяне по воду –
вернулись с ядром

Учительница музыки
говорит на языке,
которого не существует

Детская художествен-
ная школа выражает собо-
лезнование Звереву Алек-
сандру Ивановичу в связи

со смертью матери.

Продается 1- к. кв. 1 этаж (ста-
линка), дом в черте города. Т.
31-382.

Куплю пианино. Тел. 32-662.

Продается  новый мотоблок без
прицепа, кирпич б/у. Тел.  35-333.

Продается эл.водонагреватель
3,5-5 кВт. Гарантия 1 год, 1200-1500
р. Тел. 41-298, 42-772.


